
Gracias al programa ‘Quiero mi Barrio’:
Más de $1.000 millones en periodo
de tres años para Villa Departamental
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Con presencia sanfelipeña:
Esta tarde la ‘Rojita’
cestera debuta en el
Sudamericano U15
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Argentino murió tras ser apuñalado en Chorrillos

Amistades del ‘Che
Lorenzo’ lamentan
su trágico destino
Conocidos coinciden en describirlo como un hombre
tranquilo que murió cuando bebía con otro amigo

‘QUIERO MI BARRIO’.- Felices, emocionados y esperanzados están los
vecinos y vecinas de la Villa Departamental de San Felipe, luego de reci-
bir la buena noticia de la adjudicación de un millonario proyecto del plan
‘Quiero Mi Barrio’ que les permitirá cambiar la cara al sector, con inver-
siones que alcanzan los mil millones de pesos y que serán ejecutadas en
un plazo de tres años, con iniciativas que serán consensuadas con los
vecinos a la hora de invertir los recursos.
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Lorenzo Jiménez Arias, ‘Che Lorenzo’
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Las perspectivas de la
educación técnica en Chile

El proceso socioeco-
nómico de un país trae
aparejado el crecimiento
gradual de los diversos
sectores de la economía,
que a decir de los especia-
listas se componen de cin-
co divisiones y, en cada
uno de ellos, debe existir
indefectiblemente una
masa crítica de personas
que con su quehacer per-
miten una dinámica propia
que posibilita sostenerse y
crecer el área en el cual se
insertan como trabajado-
res, cualquiera sea su la-
bor, y que impulsan en la
conjunción de sus siner-
gias las actividades que se
van desarrollando en una
matriz de gestión debida-
mente planificada y esta-
blecida para alcanzar la
concreción de objetivos y,
por ende, el cumplimiento
de metas.

En consideración de
lo anterior, se produce un
flujo de ingresos que van
a determinar las rentas
que influirán en la posibili-
dad de las personas en lo
individual o grupal el acce-
so a diversos bienes y ser-
vicios y cuya cuantía se
mide mediante el Índice
de Desarrollo Humano
(IDH), el cual, en conso-
nancia a la Naciones Uni-
das (NU) puede ser enten-
dido como un indicador
que analiza la salud, la
educación y los ingresos
que para el caso de la rea-
lidad y válido para sep-
tiembre de 2022, nos po-
siciona como país en el
número 42 dentro de las
191 naciones y territorios
con un índice 0,855 pun-
tos, donde la escala de 0
a 1 mide el nivel de desa-
rrollo.

Claro está que para
mejorar este indicativo se
requiere que la población
económicamente activa
posea cada vez mejores
competencias tanto duras
como blandas para ir
adaptándose a la celeri-

dad de los adelantos tec-
nológicos que están deter-
minando cada vez espe-
cializaciones y, por lo mis-
mo, es preciso que la edu-
cación tenga una conso-
nante de continuidad de
estudios y, en ese senti-
do, ha quedado en eviden-
cia que se precisa de una
nutrida gama de especia-
listas que se tipifican en el
concierto técnico existien-
do una profusa demanda
de ellos y, por lo mismo,
una alto grado de em-
pleabilidad en el corto pla-
zo.

En Chile, para ir en
paralelo a la crecimiento
nacional el Estado con una
visión a largo plazo creó el
26 de agosto de 1942,
mediante Decreto Supre-
mo N° 64.817 se la Direc-
ción de Educación Profe-
sional, reconociendo la
importancia de esta moda-
lidad educativa para el de-
sarrollo productivo del
país, lo cual, reforzó la in-
dustrialización que trazó el
gobierno de gran Presi-
dente de la República y
honorable aconcagüino
don Pedro Aguirre Cer-
da que entre sus lemas
decía Gobernar es Educar
y cuan cierto fue su visión
de Hombre de Estado
que el país pudo afrontar
con asertividad un ciclo
empresarial que requería
y hasta el presente de pro-
fesionales técnicos, situa-
ción que de hecho al mes
de agosto se estimó que 3
de 4 trabajos demandan a
un técnico profesional y
aun así el país necesita
entre 600.000 a 700.000
técnicos para cubrir la de-
manda laboral, déficit que
se puede entender me-
diante la opinión de Leo-
poldo Ramírez, quien re-
veló que la insuficiencia de
técnicos calificados se ex-
plica porque «histórica-
mente, la Educación Su-
perior Técnico Profesional
ha sido olvidada por las

autoridades a la hora de
diseñar e implementar las
políticas públicas. Según
han reconocido las propias
autoridades ministeriales,
menos del 20% del finan-
ciamiento del Estado a
educación superior se ha
destinado al sector técni-
co profesional e histórica-
mente los beneficios estu-
diantiles han favorecido
más a las universidades
que a los centro de forma-
ción técnica e institutos
profesionales». A su juicio,
«esa situación de eviden-
te menoscabo repercute
en que los alumnos termi-
nen eligiendo carreras tra-
dicionales, preferente-
mente en universidades. Y
eso ha gatillado en que
hoy exista este déficit que
constata la Sociedad de
Fomento Fabril (SOFO-
FA).

La situación señala-
da conlleva un gran de-
safío en la formación téc-
nica, hecho que en pala-
bras de Enrique Calde-
rón reflexiona que la edu-
cación técnica represen-
ta un camino para las y
los jóvenes del país de
crecer y desarrollarse
como seres humanos in-
tegrales y de valor para
la sociedad. Genera tam-
bién una respuesta a cor-
to plazo para mejorar
crecimiento económico
personal y familiar, y de
contar con la flexibilidad
de laborar para quienes
deseen continuar con es-
tudios superiores.

En síntesis, se hace
indudable que la orienta-
ción del quehacer educa-
cional fomente desde ya
una oferta con nuevas,
sustentables y sostenibles
carreras técnicas a las y
los interesados en procu-
ra de responder a los de-
safíos inherentes al cuar-
to ciclo de la Revolución
Industrial del cual Chile no
está exento tanto como
Estado y sociedad.

Seremi de Gobierno por avances copago cero:
«En un mes, 20 mil personas se han
atendido gratuitamente en la región»

La Seremi de gobier-
no, Maria Fernanda Mo-
raga, a través una nueva
vocería semanal, destacó
avances del Gobierno en
las áreas de salud, segu-
ridad y vivienda a nivel re-
gional. Del mismo modo,
valoró el avance que ha
tenido en el Congreso el
proyecto de presupuesto
2023, ingresado por el
Presidente Gabriel Boric y
que fue aprobado en ge-
neral por la Cámara de
Diputados.

Respecto a esta ma-
teria, la vocera señaló
que «estamos contentos
de haber podido llegar a
acuerdos en el legislativo
sobre este presupuesto
encabezado por nuestro
Ministro Mario Marcel.
Hemos llegado a un pro-
tocolo de acuerdos en
materia de salud para au-
mentar el presupuesto a
10 mil pesos per cápita,
enfocados principalmen-
te en la atención primaria
de salud. Esperamos que
en la aprobación en par-
ticular nos vaya bien y po-
damos tener nuestro pri-
mer presupuesto de go-
bierno y ejecutar nuestro
programa».

Junto con estos
anuncios, Moraga hizo
énfasis en el positivo im-
pacto de la  cobertura que
ha tenido el proyecto de
‘Copago Cero’, el que fue

anunciado por el ejecutivo
en el mes de septiembre y
que beneficiará directa-
mente a las personas usua-
rias de Fonasa de los tra-
mos C y D, las que tendrán
gratuidad en todas sus
atenciones en el sistema
público de salud. Sobre
esta materia, la autoridad
regional indicó que «en la
región son más de 20 mil
las personas que han po-
dido atenderse gratuita-
mente con este programa,
con más de 80 mil presta-
ciones en tan sólo un mes.
Fortalecemos así la salud
pública de nuestro país y
hacemos que esto no de-
penda del tamaño de nues-
tra billetera, sino que sea
efectivamente un dere-
cho». La vocera agregó
que «esto va de la mano
con la reforma a la salud
que vamos a proponer el
próximo año y que por su-
puesto viene a fortalecer la
salud pública de nuestro
país».

Por otro lado, la au-
toridad comentó respec-
to a las nuevas medidas
que el gobierno anunció
mediante la plataforma
chileavanzando.cl y que
en la región destacan la
entrada en vigencia del
hospital bi provincial Qui-
llota - Petorca, el que ya
había sido inaugurado,
pero que presentaba de-
f ic iencias que fueron

subsanadas y que permi-
tieron ponerlo en funcio-
namiento. Según indicó
la vocera «va a poder
atender a más de 10 co-
munas de nuestra región,
beneficiará a más de 310
mil personas, contará
con más de mil funciona-
rios en salud, lo que vie-
ne a reforzar la salud pú-
blica».

En cuanto a vivienda, la
titular regional de la Sege-
gob resaltó  la incorporación
de siete nuevos barrios para
la ejecución del programa
‘Quiero mi barrio’, con un
presupuesto de 850 millo-
nes de pesos para la ejecu-
ción de mejoras en un pla-
zo de tres años. Los progra-
mas de mejoras serán en
las comunas de Quillota,
Cartagena, San Felipe, Ca-
bildo, San Antonio, Viña del
Mar y Quilpué.

Finalmente, la Seremi
comentó sobre la creación
del registro nacional de
cuidadoras y cuidadores,
el que fue anunciado por
el Presidente, el Ministro
de Desarrollo Social y la
Ministra de la Mujer. «Es
la primera piedra y avan-
za en el sistema nacional
de cuidados que pretende-
mos consolidar en nuestro
gobierno y que reconoce
una labor que por años ha
sido invisibilizada y que en
su mayoría ejercen las
mujeres en nuestro país».

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929
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Condorito

Calle Joaquín Oliva, Población Yungay:

Escuela Especial Sagrado Corazón retorna a sus remodeladas instalaciones

La alcaldesa Carmen Castillo visitó las dependencias de la remodelada
escuela ubicada en calle Joaquín Oliva de la Población Yungay.

Estudiantes de los liceos Roberto Humeres y San Felipe, junto a sus
profesores, han estado colaborando voluntariamente en labores de pin-
tura y de instalaciones eléctricas.

El establecimiento fue sometido a diversos tra-
bajos de mantenimiento, principalmente repara-
ción de techumbres y ventanales. En tanto, apo-
derados del establecimiento se han encargado
de trabajos de limpieza.

• Alumnos de los liceos Roberto Hume-
res y San Felipe, han estado colaboran-
do voluntariamente en labores de pin-
tura y de instalaciones eléctricas, junto
a apoderados del establecimiento.-

Después de casi
ocho meses de funcio-
namiento en dependen-
cias del Liceo Roberto
Humeres, la Escuela
Especial Sagrado Cora-
zón volverá este lunes
21 de noviembre a su
sede tradicional en la
calle Joaquín Oliva de
la Población Yungay.

El establecimiento
fue sometido a diversos
trabajos de manteni-
miento, principalmente
reparación de techum-
bres y ventanales, y ante
el inminente retorno de
los estudiantes, alumnos
de los liceos Roberto
Humeres y San Felipe,
han estado colaborando
voluntariamente en la-
bores de pintura y de ins-
talaciones eléctricas,
junto a apoderados del
establecimiento que se
han encargado de traba-
jos de limpieza para de-

jar la escuela en las me-
jores condiciones para el
retorno a sus actividades
educativas habituales.

La subdirectora de
Educación Municipal,
Verónica Ossandón,
indicó que «hace algu-
nas semanas se entrega-
ron las obras de conser-
vación realizadas en la
Escuela Especial Sagra-
do Corazón y la comu-
nidad de la escuela se
prepara para recibir a
sus  estudiantes de regre-
so. En ese sentido desde
la DAEM se han coor-
dinado acciones con los
equipos directivos de la
Escuela Sagrado Cora-
zón, Liceo  San  Felipe
y Liceo  Roberto Hume-

res para contar  con el
apoyo  de estudiantes
del  área Técnico Profe-
sional  que  se  imparte
en los  liceos».

En el caso de Liceo
San Felipe son alumnos
de 3º Medio de la carre-
ra de  Construcción, con
su  profesor  Christian
Colarte, quienes  están
realizando tareas de pin-
tura en varios sectores
de la escuela; en tanto,
del Liceo Roberto Hu-
meres, son estudiantes
de 4º Medio de  la ca-
rrera  de Electrónica,
con su profesor Eduar-
do González, que están
apoyando en  las insta-
laciones eléctricas.

«Además hay un

gran apoyo de las apo-
deradas de la escuela
que están trabajando en
la limpieza y el trabajo
de los estudiantes ha
permitido  estrechar la-
zos de colaboración en-
tre establecimientos de
nuestra administración,
fortalecer objetivos de
aprendizaje que los y las
estudiantes han desarro-
llado en sus respectivas
carreras y también acti-
tudes, conductas de se-
guridad, entre otras»,
sostuvo la Subdirectora.

La directora de la
Escuela Sagrado Cora-
zón, Beatriz Gallardo,
indicó que «alegra ver
esta amistad que se da
entre las escuelas de la
DAEM de San Felipe,
de colaboración y con-
tar con este capital hu-
mano en que estudian-
tes de estos liceos nos
han colaborado».

Las obras de conser-
vación de la Escuela Es-

pecial Sagrado Corazón
alcanzaron una inver-
sión de más de 290 mi-
llones de pesos y consis-
tieron en cambio com-
pleto de techumbres, ra-
dieres que estaban en
malas condiciones, re-
cambio de cerámicas en
baños, cocina y come-
dor, recambio de artefac-
tos sanitarios, además de

mejoramiento en algu-
nas salas de clases.

La Escuela Especial
Sagrado Corazón tiene
una matrícula de 119
estudiantes, de entre 4 y
26 años de edad, quie-
nes presentan discapaci-
dad intelectual, discapa-
cidades múltiples y
Trastorno del Espectro
Autista.



44444 EL TRABAJO   Miércoles 16 de Noviembre de 2022

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-72-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulado:
GODOY CON DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 13 de mayo de 2022, se or-
denó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes
y, si recayere en día sábado, al siguiente día hábil
en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 20 DE OCTU-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-193-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "FERRER" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIÉRCOLES 23 DE NOVIEMBRE DE 2022,
A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DON MAXIMILIANO ALEJANDRO COLLAO
FERRER Y NOMBRAMIENTO DE CURADORA
DE ESTE A DOÑA YIPCIA NATTALY FERRER
FERRER. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                      14/3

Danisa Ordenes González
Secretaria

EXTRACTO

REMATE: JUZGADO DE LETRAS DE SAN FE-
LIPE, PEDRO MOLINA Nº2, SAN FELIPE, RE-
MATARÁ EL DÍA 30 DE NOVIEMBRE DE 2022;
A LAS 11:00 HORAS, INMUEBLE UBICADO EN
CALLE GENERAL JOSÉ BERNALES RAMÍREZ
N°2839, QUE CORRESPONDE AL LOTE 16 DE
LA MANZANA «A» DEL CONJUNTO HABITA-
CIONAL «TERRANOBLE» I ETAPA, DE LA CIU-
DAD Y COMUNA DE SAN FELIPE, INSCRITO A
FOJAS 1904 N°1814 DEL REGISTRO DE PRO-
PIEDAD DEL AÑO 2016 DEL CONSERVADOR
DE BIENES RAÍCES DE SAN FELIPE. REMA-
TE SERÁ REALIZADO POR VIDEOCONFE-
RENCIA MEDIANTE LA PLATAFORMA ZOOM,
SIENDO DE CARGA DE LOS INTERESADOS
CONTAR CON TODOS LOS ELEMENTOS TEC-
NOLÓGICOS Y DE CONEXIÓN NECESARIOS.
ASIMISMO, TODO INTERESADO EN PARTICI-
PAR EN LA SUBASTA COMO POSTOR, DEBE-
RÁ TENER ACTIVA SU CLAVE ÚNICA DEL ES-
TADO, PARA LA EVENTUAL SUSCRIPCIÓN DE
LA CORERSPONDIENTE ACTA DE REMATE.
MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA
DE $59.719.714.-; INTERESADOS DEBERÁN
CONSTITUIR GARANTÌA SUFICIENTE, EQUI-
VALENTE AL 10% DEL MÍNIMO, SÓLO ME-
DIANTE DEPÓSITO JUDICIAL EN EL BANCO
ESTADO EN LA CUENTA CORRIENTE DEL TRI-
BUNAL Nº22300045743, HASTA LAS 14:00 HO-
RAS DEL DÍA ANTERIOR A LA FECHA DEL RE-
MATE. NO SE ACEPTARÁ OTRO MEDIO PARA
CONSTITUIR GARANTÍA. INTERESADOS,
HASTA LAS 14:00 HORAS DEL DÍA ANTERIOR
A LA FECHA DEL REMATE, DEBERÁN ADE-
MÁS INGRESAR Y ENVIAR  CORRESPON-
DIENTEMENTE UN ESCRITO Y  CORREO
ELECTRÓNICO POR OFICINA   JUDICIAL VIR-
TUAL Y POR  CORREO ELECTRÓNICO A LA
CUENTA JL1_SANFELIPE@PJUD.CL DONDE
SEÑALARAN: A) QUE ACOMPAÑAN COM-
PROBANTE DE HABER RENDIDO LA GARAN-
TÍA; B) QUE PARTICIPARÁN EN LA AUDIEN-
CIA DE REMATE EN CALIDAD DE POSTOR,
DEBIENDO INDICAR ROL DE LA CAUSA, SU
INDIVIDUALIZACIÓN, CORREO ELECTRÓNI-
CO Y NÚMERO TELEFÓNICO PARA EL CASO
QUE SE REQUIERA CONTACTARLO DURAN-
TE LA SUBASTA POR PROBLEMAS DE CO-
NEXIÓN, CON EL FIN DE COORDINAR SU
PARTICIPACIÓN EN LA SUBASTA Y RECIBIR
EL LINK CON LA INVITACIÓN RESPECTIVA.
EL SUBASTADOR DEBERÁ PROCEDER A LA
FIRMA DEL ACTA DE REMATE DE MANERA
INMEDIATA A LA REALIZACIÓN DE LA SUBAS-
TA, LA QUE LE SERÁ REMITIDA A SU CO-
RREO ELECTRÓNICO INFORMADO AL TRI-
BUNAL, DEBIENDO SER INGRESADA INME-
DIATAMENTE A LA RESPECTIVA CAUSA, POR
OFICINA JUDICIAL VIRTUAL, CON SU CLA-
VE ÚNICA PARA EFECTOS DE LA FIRMA. EN
TODO CASO, ANTES DE LAS 14:00 HORAS
DEL DÍA DE LA AUDIENCIA DE REMATE, BAJO
APERCIBIMIENTO DE QUEDAR SIN EFECTO
LA ACTUACIÓN. LA GARANTÍA PARA AQUE-
LLOS POSTORES QUE NO SE ADJUDIQUEN
EL BIEN SUBASTADO SERÁ DEVUELTA POR
CHEQUE EN EL MÁS BREVE PLAZO. PRE-
CIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE
QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBAS-
TA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE
REMATE Y LOS AUTOS ROL C-889-2019, CA-
RATULADOS «BANCO DE CHILE CON FER-
NANDEZ».                                                       14/4

LA SECRETARÍA.

Escuela Particular N° 17 "San José", necesita
contratar para el año 2023

PROFESORA BÁSICA CON MENCIÓN EN
EDUCACIÓN DIFERENCIAL

De preferencia con  dominio  en la asignatura
de matemática. Enviar curriculum a:
sanjoselosandes@gmail.com Recepción de do-
cumentación hasta el 28 de noviembre de 2022.

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 26 DE OCTU-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-146-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "VARGAS" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 30 DE NOVIEMBRE DE 2022,
A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA MARIA INELIA ÁLVAREZ MAUREI-
RA y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ESTA A DOÑA MARÍA ANGÉLICA VARGAS ÁL-
VAREZ. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
DANISA ORDENES GONZALEZ, SECRETARIA
SUBROGANTE.                                            16/3

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-147-2021, sobre
aprovechamiento derechos de aguas; caratula-
do: LARA CON MOP, DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 17 de junio de 2022, se or-
denó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes
y, si recayere en día sábado, al siguiente día hábil
en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-326-2020, sobre
aprovechamiento derechos de aguas; caratula-
do: FLORES CON DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 29 de Enero de 2021, se
ordenó citar a las partes a comparendo a la au-
diencia del quinto día hábil después de la últi-
ma notificación a las 10:00 horas de lunes a vier-
nes y, si recayere en día sábado, al siguiente
día hábil en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 20 DE OCTU-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SO-
BRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-191-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "ORELLANA" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MARTES 29 DE NOVIEMBRE DE 2022, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DON DIEGO ALONSO ARAYA OSORIO y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A
DOÑA MARCIA LUGARDI ORELLANA SALI-
NAS. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
DANISA ORDENES GONZALEZ, SECRETARIA
SUBROGANTE                                             16/3

URGENTE: PORTADOCUMENTOS NEGRA DE
BOLSILLO  DE DON JUAN CARLOS ALVARA-
DO RUT.:  5.244.606-6, FUERON SUSTRAÍDOS
POR UNA MUJER APP DE 25 A 30 AÑOS ES-
QUINA NAVARRO CON SANTO DOMINGO,
VESTÍA SHORT Y POLERA BLANCA, AL ME-
DIO  DÍA DE AYER  15 DE NOVIEMBRE  DE
2022,  CONTENÍA LOS SIGUIENTES DOCU-
MENTOS:   CARNET DE IDENTIDAD,  LICEN-
CIA DE CONDUCIR,   PERMISO CIRCULA-
CIÓN, RUT DE ADULTO MAYOR CUERPO DE
BOMBEROS, SIN DINERO. FAVOR SI LA EN-
CUENTRA CONTACTARSE AL CELULAR
940659616

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y
CANAL 14 VTR / 67 LUXOR EN
LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur  Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Teresa (teleserie mexicana)
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Documentales DW
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de Los Secretos (REP)
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

MIÉRCOLES 16 DE NOVIEMBRE 2022
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Rápida respuesta de gendarmes ante simulacro en CCP de San Felipe

El ejercicio, además, contempló el supuesto ac-
cidente de un recluso, quien debió ser atendido
por personal de salud externo y del mismo esta-
blecimiento.

Todo el simulacro se desarrolló entre las 07:57 y
las 08:17 de la mañana de ayer.

• Jefe de la unidad penal hizo un po-
sitivo balance del ejercicio que con-
tó con el apoyo de Bomberos, Cara-
bineros y SAMU.-

Minutos antes de las
ocho de  la mañana de
este martes sonó la alar-
ma en el Centro de
Cumplimiento Peniten-
ciario (CCP) de San Fe-
lipe. De esta manera se
daba inicio al simulacro
de incendio programado
en la unidad penal con
el objetivo de estar pre-
parados ante una posi-
ble emergencia de este
tipo.

El ejercicio contem-
pló un foco de incendio
en el patio del pabellón
que alberga a la pobla-
ción penal condenada,

lo que llevó a que per-
sonal de Gendarmería
procediera a desalojar
dicha dependencia, tras-
ladando a 34 internos
hasta la zona de seguri-
dad ubicada en la mul-
ticancha del Centro. En
este sector se les man-
tuvo bajo custodia de
personal uniformado
hasta que culminó el si-
mulacro y se retomó el
normal funcionamiento
del establecimiento pe-
nitenciario.

Mientras los inte-
grantes de la brigada
contra incendios con

que cuenta la unidad se
encargaban de dar la
primera respuesta, per-
sonal solicitaba la co-
operación de Bomberos,
Carabineros y SAMU,
quienes rápidamente
llegaron hasta el recin-
to para prestar colabo-
ración y trabajar coordi-
nadamente con Gendar-
mería. El ejercicio, ade-
más, contempló el su-
puesto accidente de un
recluso, quien debió ser
atendido por personal
de salud externo y del
mismo establecimiento.

El jefe de la unidad
sanfelipeña, mayor
Carlos Ortiz Sánchez,
destacó la positiva res-
puesta que se tuvo fren-
te a esta emergencia.

«Haciendo un ba-
lance del simulacro del
día de hoy (ayer), pode-
mos estimar que los

tiempos de respuesta de
las instituciones, del
personal en sí, fueron
muy buenos. La verdad
es que todo transcurrió
entre las 07:57 de la
mañana a las 08:17 de
la mañana y eso para
nosotros es excelente;
un tiempo razonable,
tomando en cuenta el
desplazamiento de las
instituciones por los ta-
cos que se producen por
la entrada a los cole-
gios, la gente a sus tra-
bajos».

El mayor Ortiz
agregó que una vez cul-
minado el simulacro se
procedió a efectuar una
reunión con represen-
tantes de todas las insti-
tuciones participantes.
Esto con el objetivo de
analizar el trabajo con-
junto y poder mejorar
ciertos aspectos.

Por su parte el en-
cargado regional de pre-
vención de riesgos,
cabo Esteban Pacheco,
afirmó que «los simula-
cros en Gendarmería de
Chile se estipula su eje-
cución en dos períodos
por año, esto con la fi-
nalidad de mantener a
la población penal y al
personal de Gendarme-
ría instruidos en cuan-
to al procedimiento en
caso de presentarse una
situación de emergen-

cia. En Gendarmería
trabajamos con perso-
nas; la preparación
ante un evento de emer-
gencia es fundamental
para salvaguardar la
vida de quienes traba-
jan, habitan o están de
paso en las unidades
penales del país».

Ejercicios de simila-
res características se
realizarán durante el
presente mes en los res-
tantes centros peniten-
ciarios de la región.
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Ex bombero advierte sobre dos problemas antes que ocasionen accidentes

Palmera de la esquina de calle Santo Domingo y calle Salinas se en-
cuentra totalmente seca, corriendo el riesgo de incendiarse.

Las raíces del árbol en la esquina de Santo Do-
mingo y Navarro, están desnivelando el pavimen-
to y amenazan afectar el grifo del sector.

Una preocupante
situación vive Juan
Carlos Alvarado,
de 76 años de edad,
vecino del centro de
San Felipe, quien en
reiteradas oportuni-
dades ha conversado
con autoridades de
la comuna con el fin
de resolver dos pro-
blemas que no solo
lo inquietan a él ,
sino que también a
toda la comunidad
del sector y que tie-
nen que ver con pre-
venir posibles acci-
dentes.

En la esquina de la
calle Santo Domingo
y calle Navarro se en-

cuentra un grifo que
ya ha comenzado a
desnivelarse junto al
pavimento, debido al
crecimiento de las
raíces del árbol que se
encuentra al lado de
éste. En este sentido
los vecinos temen que
las raíces terminen
por botar el grifo y
que se rompa la ma-
triz de agua.

Juan Carlos Alva-
rado fue bombero 55
años y advierte que
«este árbol sí o sí van
a tener que sacarlo,
escarbarlo para sa-
carle la raíz, porque
va a terminar rom-
piendo el grifo, se va

a romper la matriz y
vamos a quedar
cuantos acá en el sec-
tor sin agua, un sec-
tor bien grande, ade-
más de que el agua va
a saltar para todos
lados.

«Esto nos intere-
sa a nosotros acá en
el barrio, es impor-
tante ya que en caso
de cualquier incendio
está el grifo aquí.
Justamente por eso
no queremos que sa-
quen el grifo, sino que
saquen el árbol y
quede aquí parejito.
Además se sabe que
los grifos son impor-
tantes para bombe-

ros, yo como bombe-
ro estoy hablando la
situación».

PALMERA SECA
Los problemas no

quedan ahí, ya que
solamente unas cua-
dras más hacia el
centro de la ciudad,
en la esquina de las
calles Santo Domin-
go y Salinas, hay una
palmera totalmente
seca y que no ha sido
limpiada por años. El
vecino de 76 años ex-
plicó que ha hablado
en reiteradas ocasio-
nes con las autorida-
des del municipio y
no ha existido una
solución.

«He ido una can-
tidad de veces a la
municipalidad, para
tratar de evitar al-
guna tragedia por el
asunto que de la pal-
mera que está allá en
la esquina de Santo
Domingo con Sali-
nas, esa palmera
grande que hay, que
está seca totalmente
para abajo, y yo en
la época de Jaime
Amar, estamos ha-
blando de más de 15
años, que vengo di-
ciendo que traten de
limpiar esa palmera,
porque hemos tenido

suerte de que no se
ha quemado y si
pasa, van a salir las
ramas encendidas
para el liceo (Liceo
Roberto Humeres) y
para los chinos’
(Mall Chino), comen-
tó.

«Todas las pal-
meras se limpian, se
les corta y quedan
bonitas. La palmera
del Mall Chino es
más alta y está lim-
piecita hasta arriba,
en cambio la del li-
ceo tiene más de 30
años y yo fui el últi-
mo en limpiarla en
el año 1987 (…) Yo

fui bombero 55 años,
entonces estoy tra-
tando de evitar que
haya un desastre,
evitando que haya
un incendio (…) He
mandado notas en el
diario y he salido
cualquier cantidad
de veces, he hablado
con todos los alcal-
des; con Jaime
Amar, Patricio Frei-
re y Carmen Castillo
y nadie me ha infla-
do, entonces como
bombero estoy di-
ciéndole las cosas»,
finalizó.
Maximiliano
Navarro B

10º 32º

10º 32º

10º 32º

11º 31º

11º 32º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Ciudadano argentino murió apuñalado:

Amigos del ‘Che Lorenzo’ lamentan su muerte: «No merecía morir así»

Lorenzo Jiménez Arias, o ‘Che Lorenzo’ como
era conocido, murió en el Hospital San Camilo
tras ser apuñalado por un amigo.

Como una perso-
na buena y tranquila
fue definido por sus
amigo el joven Lo-
renzo Jiménez
Arias, de 31 años de
edad, de nacionalidad
argentina, quien era
ampliamente conoci-
do como el ‘Che Lo-
renzo’.

Recordar que el
‘Che Lorenzo’ murió
en el Hospital San
Camilo hasta donde
llegó este domingo en
la noche, luego de re-
cibir tres puñaladas
propinadas por otro
sujeto que habría es-
tado compartiendo
con la víctima.

Conversamos con
dos amigos del ‘Che
Lorenzo’ que lavan
autos en calle Merced
frente al cuartel de la
Primera Compañía de
Bomberos de San Fe-
lipe, quienes lamen-
taron lo ocurrido.

- ¿Amigos del
‘Che Lorenzo’?

- Sí, amigos del
‘Che Lorenzo’, un
niño tranquilo, era al-
cohólico él, pero tran-
quilo. Venía a lavar
auto con nosotros
aquí y le tocó la mala
suerte. El otro tam-
bién era amigo de él,

compartían siempre
juntos, entonces qui-
zás qué habrá pasado
ahí y lástima ahora
está en el cielo.

- ¿Qué piensan
ustedes que pasó,
se habrá produci-
do una discusión
entre ellos?

- Tiene que haber
sido así, con alcohol
en el cuerpo usted
sabe que las perso-
nas cambian, son di-
ferentes, cambian
totalmente su forma
de ser. Ahora la se-
ñora Susy  con la
Graciela que lava
autos con nosotros
aquí, andan hacien-
do los papeles para
que lo puedan entre-
gar hoy día (ayer)
para darle una digna
sepultura. Así es que
ahí, por si lo quieren
acompañar al amigo,
van a estar en la sede
de la Villa Departa-
mental.  Y pucha
fuerza para la fami-
lia en Argentina,
porque él era de allá
y nada que decir.

- ¿Qué se sabe
de la familia, viene
a Chile?, porque
teníamos entendi-
do que no tenía re-
gistro social, se es-

taba haciendo una
colecta para el fu-
neral velorio.

- Sí, algo así andan
haciendo. La familia
no... la familia sabe,
pero a lo mejor no tie-
nen, por la situación
económica de ellos, a
lo mejor no van a po-
der venir, por eso la
señora Susy y la Gra-
ciela andan haciendo
todo eso, el trámite
para poder enterrarlo
y darle una sepultura
digna porque él no era
una mala persona.

- ¿Cuál es el re-
cuerdo de él?

- Era una buena
persona, siempre con
nosotros, respetuoso
con la gente, igual sí
cuando estaba con los
‘copetes’ se ponía un
poquito medio jugo-
so, pero no así en for-
ma mala, sino que él
tenía su forma de ser
igual, pero él no era
irrespetuoso, nada de
eso.

- Lavaba autos
con ustedes aquí.

- Sí, lavaba autos
con nosotros aquí.

- El día antes de
su muerte, ¿estuvo
trabajando?

- No, él no vino,
pero él estaba todos

los domingos en la fe-
ria, la gente lo veía a
él ahí.

- Un llamado a
la gente que quie-
ra cooperar

- Sí, cooperar, si la
gente quiere hacerlo,
a él lo van a estar ve-
lando ahí en la sede
de la Villa Departa-
mental. Igual gracias
a la señora Sandra
que emprestó la sede
igual y a toda la gente
que quiera apoyarlo,
quiere dar un granito
de algo, bienvenido
sea porque él era si-
tuación de calle, él lle-
vaba mucho tiempo
aquí en Chile.

- ¿Qué podemos
decir de él, dónde
dormía, en la calle,
cómo lo hacía?

- El tenía un ‘ru-
quito’ ahí donde es-
tán las tomas. Mu-
cho antes que llega-
ra la toma a San Fe-
lipe  él empezó a vi-
vir ahí y después se
le quemó su casita y
empezó a andar ahí
en la calle. Vivía más
acá de la cancha de
La Parrasía, los tíos
de él tenían un ‘ru-
quito’,  porque se
vino con dos tíos más
para acá. Igual si

quieren hacerle una
ayuda a los tíos, que
vengan para acá,
bienvenidos sean,
vengan para acá,
para la plaza al lado
de la Cruz Verde, al
lado de los Bombe-
ros. Ahí consultan
por nosotros, cual-
quiera que esté aquí
de nosotros. Siempre
trabajamos los mis-
mos en este sector,
por eso a la gente le
gusta venir a este
sector, porque aquí
nosotros somos res-
petuosos.

- ¿Dónde ocu-
rre este hecho?

- Este hecho ocu-
rrió ahí en la Pobla-
ción Eusebio Lillo.

- ¿Pero calle

Chorrillos?
- Entre calle Cho-

rrillos y Benigno Cal-
dera, en un pasaje de
la Población Eusebio
Lillo.

- ¿A qué hora
aproximadamen-
te?

- Dicen que fue
como a las nueve de la
noche, ahí no tengo
más noción porque yo
vivo por este otro lado
para acá.

Otro amigo reite-
ró que el ‘Che Loren-
zo’ era una buena per-
sona: «Ojala que la
gente de bueno cora-
zón de San Felipe se
acerque a la Villa De-
partamental a ayu-
dar con algo que pue-
da, y de antemano
gracias nomás por-
que era humilde, de
repente llegaba y la-
vaba auto y era una
persona buena más
que nada, era alcohó-
lico, tenía sus proble-
mas, pero no merecía
morir así», dice.

- ¿Dicen como
tres puñaladas?

- Así parece que
fue, tres puñaladas,
pero más no sabe-
mos.

- ¿No saben las
circunstancias del
hecho?

- No, no sabemos-
Al cierre de esta

nota no se tenía infor-
mación sobre la de-
tención del presunto
autor del homicidio.
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Realizado en ciudad de Mendoza:

Clubes de patinaje del Valle de Aconcagua se lucen en Open Internacional

Guillermo Brito, alumno, junto a patinadoras del
club ‘Fantasías Sobre Ruedas’ en Mendoza.

Las jóvenes se lucieron durante el Open Inter-
nacional. En la imagen junto al profesor José
Roberto Genes.

Una brillante parti-
cipación tuvieron los
clubes de patinaje ‘Fan-
tasías sobre Ruedas’ de
San Felipe y Putaendo,
al igual que ‘Evolution
XS’ y ‘Danza sobre
Ruedas’, estos últimos
de Catemu, en un cam-
peonato realizado por el
Club Petroleros YPF de
la ciudad de Mendoza,
Argentina, este fin de
semana.

Guillermo Brito,

alumno de ‘Fantasías
Sobre Ruedas’, en con-
versación con nuestro
medio agradeció al pro-
fesor José Roberto Ge-
nes «por toda su entre-
ga, compromiso con los
deportistas y comentar-
les que fue una experien-
cia muy linda, sacamos
muchos primeros y se-
gundos lugares, el nivel
fue muy alto y gracias al
apoyo de la gente de la
comuna, a los padres

que nos acompañaron,
podemos decir que fue
una muy linda experien-
cia; ojala pudieran
apoyar más a este de-
porte que es el patina-
je. Queremos agradecer
a todos quienes nos
apoyaron de una u otra
forma y sobre todo a
nuestro profesor y a los
apoderados, los depor-
tistas», indica.

Brito reconoce que
«fue una muy linda ex-

Con personalidad y convicción las integrantes del club de patinaje se
presentan en el Club Petroleros YPF de Mendoza, Argentina.

Municipalidad de San Felipe y Serviu:

Millonaria inversión para mejoramiento de los sistemas de aguas lluvias

Municipio y Serviu realizarán millonaria inversión
para mejoramiento de los sistemas de aguas llu-
vias en San Felipe.

• En total son 14 puntos que se van a
intervenir en nuestra ciudad.-

La Municipalidad de
San Felipe en conjunto
con el Serviu realizarán
una serie de trabajos en
nuestra ciudad para el
mejoramiento de los sis-
temas de aguas lluvias.
Y es que, y sobre todo
en el último tiempo, he-
mos sido testigos de
inundaciones en varios
sectores que afectan la
calidad de vida de veci-
nos y vecinas.

La alcaldesa Car-
men Castillo sostuvo
que se intervendrán 14
puntos críticos en esta
materia con una inver-
sión que alcanza los 300
millones de pesos. «Es-
tamos iniciando un pro-
ceso para poder traba-
jar el tema de aguas llu-
vias a través de infraes-
tructura sanitaria. No es
un tema menor, es pre-
ventivo, son acciones
que se hacen detectando
lugares que son débil en
cuanto a situaciones de
emergencia cuando hay
lluvias intensas, y de las

cuales tenemos que ha-
cernos cargo para la sa-
lida de estas aguas de
forma segura y ojala en
forma de reconversión».

La edil además pun-
tualizó que «todos estos
elementos son parte de
lo que estamos traba-
jando y se hará a partir
del próximo año, en el
verano, y del cual esta-
mos muy felices porque
sabemos porque es una
de las comunas que ha
sido beneficiada con
este proyecto que prác-
ticamente alcanza los
300 millones de pesos».

Por su parte Camilo
Saavedra, jefe de Viali-
dad de Serviu Valparaí-
so, detalló que estos tra-
bajos se realizarán de
manera paulatina en
nuestra ciudad a fin de
no alterar los flujos via-
les. «Es la primera vez
que damos inicio en la
comuna de San Felipe
con esta inversión y la
vamos a mantener du-
rante el tiempo, con una

finalidad de poder mejo-
rar la infraestructura
sanitaria, en especial la
evacuación de aguas llu-
vias», indicó.

En este contexto,
Saavedra agregó que
«los 14 puntos que va-
mos a intervenir, tienen
por finalidad que las
aguas que se recojan se
pueda incorporarla a la
tierra a través de los
drenes, también se va a
realizar, por lo tanto,
que se evaporen o sean
conducidas al estero.
Esto va a mejorar la ca-
lidad de vida y evitamos
el riesgo, van a haber
limpiezas, nuevos colec-
tores, rejillas que han
sido sustraídas, el servi-
cio las va a reponer.

«Esto es una serie
de inversiones con la fi-
nalidad de mejorar la
ciudad con el paso del
tiempo, esto se viene a
sumar a lo que se está

haciendo en el parque
estero Quilpué, se suma
Michimalonco, entre
otros», añadió.

Asimismo, el jefe de
Vialidad del Serviu ex-
plicó que estas obras
serán paulatinas desde
su comienzo; «van a ser
intervenciones paulati-
nas y coordinadas con
la municipalidad a fin
de que no generemos
grandes trastornos, en
especial en la vialidad,
dado que son interven-
ciones en las principa-
les vías que tiene la co-
muna, por lo tanto, van
a ir siendo progresiva-
mente y en función de la
actividad propia de la
ciudad».

Camilo Saavedra
además detalló que
«cada trabajo es en par-
ticular para dar solución
al problema, si indistin-
tamente tenemos que ha-
cer colectores o drenes,

se harán ese tipo de in-
tervenciones, muchos de
los colectores que existen
necesitan limpieza, y eso
lo haremos».

Respecto del inicio
de los trabajos, Saave-
dra puntualizó que «el
contrato ya está adjudi-
cado a la empresa, va-
mos a coordinarnos con
la Secplac para iniciar
obras y durante los
próximos 30 días esta-
ríamos iniciando las
obras en San Felipe».

Los 14 puntos a in-
tervenir son los siguien-
tes: Calle 12 de Febrero

periencia, desde el jue-
ves a este lunes que lle-
gamos fue muy lindo, la
gente muy contenta,
muy buenos deportis-
tas, muy buen nivel, el
profesor se pasó con
sus alumnos, así es que
más que agradecido y
comentarles que deja-
mos bien puesto el
nombre del Valle de
Aconcagua, porque lo
fuimos a representar»,
señala.

Cuenta que se traje-
ron varias copas: «Esa
es la mejor mascota.
Nos fue súper bien, mu-
chas gracias a este me-
dio que siempre nos ha
apoyado, han estado
ahí. Como les decía,
‘Fantasías Sobre Rue-
das’ fue a brillar a la
ciudad de Mendoza en
el Open Internacional»,
culmina.

con Víctor Juri Henrí-
quez, Maipú esquina
O´Higgins, Salinas es-
quina Prat, Hermanos
Carrera con Encón,
Hermanos Carrera y ca-
lle Iquique, Encón fren-
te a la Villa Esplendor
(en dos intervenciones),
Encón con calle Teresa
Latorre, calle Obispo
Munita con Pedro de
Valdivia, Sargento Al-
dea con Avenida Costa-
nera Norte, calle Caña-
da con calle Patria Nue-
va, Salinas esquina Car-
los Condell y Tacna Sur
con calle Cerro Yevide.
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Usuaria del Cesfam Dr. Segismundo Iturra Taito:

Denuncian mala atención, falta de horas dentales y mal
funcionamiento del teléfono para pedir las horas médicas

Frontis del Cesfam Dr. Segismundo Iturra Taito.

Una usuaria de
nombre Cinthia está
denunciando pública-
mente mala atención,
falta de horas denta-
les y mal funciona-
miento del teléfono
para pedir horas en el
Cesfam Doctor Segis-
mundo Iturra Taito.

Nos cuenta que
debió concurrir al
Consultorio, «estuve
casi 20 minutos ha-
ciendo la fila ahí en
Informaciones, en la
primera entrada
cuando uno entra al
Consultorio. Andaba
con mi hija y había
una inmensa fila, y
después cuando me
toca a mí, mi turno,
me pregunta a qué
viene, y como a mi
mamá le cambiaron el
día, por ejemplo hoy
día le tocaba control,
le dijeron que no, que

le iban a cambiar la
hora para otro día, y
yo para no perder el
‘pique’ en la tarde fui
a consultar si tenía
control, y la persona
que estaba ahí había
llegado recién toman-
do desayuno con la
taza al lado, y me di-
jeron que ellos no
pueden dar informa-
ción, tiene que ser so-
lamente el piso que le
corresponde, sabien-
do que había infor-
mación, para no subir
y con la guagua en la
mano, y me dijo qué
sector corresponde y
me mandaron al ter-
cer piso».

- ¿Qué pasó
ahí?

- En el tercer piso
había otra fila más y
había varias personas
que también tenían
control, y me dijeron

que no, que supuesta-
mente estaban en
paro, todo el tema, y
solamente van a aten-
der urgencia a las
guaguas y a la gente
adulta, y mayores la
mandaron para otro
día, sabiendo que ha-
bía adultos mayores
que estaban haciendo
la hora ahí.

- ¿O sea la aten-
dieron a usted al
final?

- No, me toca a la
tarde (ayer), pero a la
otra gente que vi que
estaba ahí de testigo
que la mandaron para
la casa.

- ¿Cuál viene
siendo el reclamo
en ese sentido?

- Que es muy mala
la atención y también
ahora dan dos horas
para el dentista, sa-
biendo que ahora se

normaliza el tema de
la salud; antiguamen-
te daban ocho horas
para el dentista, aho-
ra dan dos nomás y
los números para qué
decir, uno llama a las
siete de la mañana
para pedir hora y te
dicen que no hay cu-
pos.

- ¿Esa es una
problemática que
se da con el tema
de los cupos?

- De los cupos, si
al final los números
que dan no atienden,
porque la otra vez es-
tuve pidiendo hora
para el dentista o co-
sas así, estuve desde
las siete de la maña-
na llamando por telé-
fono y después de
media hora me con-
tacté con salud y me
dijeron que no hay
cupos.

- ¿Hoy día
(ayer) perdió la
hora o no?

- No, solamente
que a mí me molesta
que a la gente adulto
mayor que la llaman
y después le dicen que
no.

- Explique esa
parte, ¿no hay
hora o la mandan
para la casa?

- La mandan para
la casa, que venga
para otro día.

- ¿Eso usted lo

ha visto o ha vivi-
do?

- Lo he visto y el
otro día cuando fui a
pedir la hora para ella
(su guagua), porque
cumplió los 18 meses,
también lo mismo.
No es primera vez que
la mandan para la
casa, a los adultos
mayores también.

El Cesfam Dr. Se-
gismundo Iturra Tai-
to se encuentra ubica-
do en Villa Las Aca-
cias.

Nueva Mesa del Agua de Aconcagua sumó a la empresa sanitaria Esval

Segunda Mesa del Agua de Aconcagua se llevó a efecto en Catemu.

• Desde el Gobierno Regional asegu-
raron que se comprometieron recur-
sos para echar a andar los pozos de
Catemu y Llay Llay.-

En la comuna de
Catemu se llevó a cabo
la segunda reunión de la
Mesa del Agua de
Aconcagua, instancia
en la que por primera
vez participó la empre-
sa Esval, teniendo en
cuenta que han sido
nombrados para la reuti-
lización de las aguas. En
la cita además estuvie-
ron presentes el Gobier-
no Regional (GORE),
alcaldes de la zona y re-
presentantes de los agri-
cultores.

En este sentido, el
gobernador regional
Rodrigo Mundaca, se-
ñaló que «esta mesa se
ha institucionalizado,
primero quedó muy cla-
ro que es necesario in-
tegrar las aguas super-
ficiales y subterráneas,
es fundamental hoy im-
plementar el monitoreo
de las extracciones
efectivas, la confirma-
ción de los comités de

aguas subterráneas, in-
tegrar a la minería en
la mesa, estuvieron los
funcionarios de Esval y
es fundamental el re-uso
del agua, que se com-
prometan a la reutiliza-
ción de las aguas servi-
das».

Asimismo, Munda-
ca precisó que «es fun-
damental que la redis-
tribución de agua no
afecte a los APR, la
creación de una mesa
técnica para el diseño
de una nueva resolución
de la DGA (Dirección
General de Aguas),
quedó se manifestó que
los regantes de la Pri-
mera, Segunda y Terce-
ra sección no se pueden
ver afectados por deci-
siones unilaterales que
se toman sin contemplar

a los tributarios del río
Aconcagua».

En este mismo con-
texto, es que desde el
Gobierno Regional
comprometieron recur-
sos para echar a andar
los pozos en las comu-
nas de Catemu y Llay
Llay. «Tenemos la dis-
posición de comprome-
ter recursos del Gobier-
no Regional ante la ne-
cesidad de echar a an-
dar baterías de pozos
para ir en ayuda de tri-
butarios del río, y he-
mos planteado desde el
Gobierno Regional, la
necesidad de reformu-
lar o mejorar el conve-
nio con el INDAP 2023
para destinar recursos
para el bono legal, de
manera tal que los pe-
queños agricultores del

Aconcagua, puedan
también tener titulari-
dad de derechos de
aprovechamiento de
agua, y por ende, no
quedar al margen cada
vez que se destinan re-
cursos para tecnificar
sus sistemas de riegos»,
indicó Rodrigo Munda-
ca.

Por su parte, el con-
sejero regional y presi-
dente de la Comisión
Hídrica del GORE,
Iván Reyes, manifestó

que «esta es la concre-
ción de la mesa del
agua, hoy en Catemu ha
sido una reunión muy
fructífera donde se ha
expuesto la problemáti-
ca que tenemos, asistió
Esval y creo que puede
hacer un gran aporte
para la solución al pro-
blema, ellos no hablan
de compensación, pero
podría generar recursos
para revestir algunos
canales, para poder
ayudar a agricultores

en la tecnificación del
riego, para construir
pequeños pozos, es un
tema que vamos a sen-
tarnos a conversar.

«El GORE ha com-
prometido recursos
para echar a andar los
pozos de Catemu y Llay
Llay, siempre y cuando
la normativa legal nos
permita poder entregar
esos recursos a través
de los fondos de emer-
gencia por ejemplo»,
cerró.
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A lo grande y con toda su gente el Ulises Vera celebró su cumpleaños 61

Cuatro sanfelipeños
seleccionados de handbol a

los Binacionales en Argentina

Con presencia sanfelipeña:

Esta tarde la ‘Rojita’ cestera debuta en el Sudamericano Sub – 15

En un conocido
centro de eventos
sanfelipeño, con la
asistencia de una gran
cantidad de socios,
simpatizantes y juga-
dores, la noche del
sábado último, el club
Ulises Vera celebró
sus 61 años de exis-
tencia.

La cita y el festejo
fueron distintos a raíz
que esta fue la prime-
ra vez que se pudieron
reunir de manera ma-
siva los integrantes de
una de las institucio-
nes deportivas más
importantes y con
mayor arraigo de la
ciudad.

La directiva en pleno del Ulises Vera junto al administrador municipal
Hernán Herrera.

La ocasión ade-
más del reencuentro,
permitió que varias
personalidades del
Ulises Vera recibie-
ran distinciones por
el aporte que en dis-
tintas áreas hacen
por el club que está
fuertemente ligado e
identificado al sector
poniente de San Fe-
lipe.

Fue Felipe Ga-
llardo González,
el actual timonel de
Ulises Vera, el en-
cargado de dar a co-
nocer el buen mo-
mento por el cual
atraviesa la institu-
ción que él encabe-

za, la que después de
la Pandemia del Co-
vid 19 se ve muy for-
talecida en todos los
aspectos. Motivo de
orgullo es el poder
contar con ilumina-
ción artificial en la
cancha que ellos ad-
ministran en el
Complejo ANFA, in-
versión millonaria
realizada con fondos
propios.

El administrador
municipal de San Fe-
lipe, Hernán He-
rrera, quien fue uno
de los invitados a la
ceremonia, dio a co-
nocer a los asistentes
que en un corto tiem-

po la institución ten-
drá a su disposición la
estructura física (vi-
vienda) para que pue-
dan contar con un
cuidador, única ma-
nera que tienen para
evitar los continuos

robos que han sufrido
en el último tiempo.

La actual directiva
del club Ulises Vera
está compuesta por:

Presidente: Felipe
Gallardo González

Secretario: Dante

Carreño Arratia
Tesorero: Cristian

López Morales
Directores: Felipe

Lameles, Álvaro Do-
noso Carvallo y
Eduardo Gallardo
Fernández

La selección en uno de sus momentos de esparcimiento en Buenos Aires.

Buenos Aires será
la ciudad sede del tor-
neo Sudamericano de
básquetbol masculino
U-15, evento en el que
el baloncesto aconca-
güino tendrá gran in-
terés debido a que la
selección chilena
cuenta dentro de sus
filas con los jugadores
sanfelipeños Juan
Acuña y Leonardo
Espinoza.

El estreno del
combinado chileno
en la cita continental
se producirá a las
tres de la tarde de
hoy frente a su simi-
lar de Paraguay, en
el que puede ser un
partido clave, ya que
los paraguayos son
uno de los rivales
que en el papel es su-
perable, misma cosa
que Colombia. El
primer objetivo del
quinteto nacional es
ganar a estos dos ri-
vales para llegar con
cierta calma y una

buena cuenta de
ahorro al enfrenta-
miento con Brasil,
que es el gran favo-
rito del grupo A.

El otro grupo (B)
está compuesto por
Uruguay, Argentina,
Bolivia y Ecuador.

La cita cestera in-
ternacional que se
jugará de manera ín-
tegra en la capital
trasandina, se desa-
rrollará entre hoy
miércoles 16 al do-
mingo 20 de noviem-
bre.

El pasado sábado
a las 02,00 de la ma-
drugada, partieron
rumbo a Argentina
cuatro jóvenes sanfe-
lipeños selecciona-

dos regionales de han-
dbol, quienes estarán
representando a nues-
tro país en los XXIV
Juegos Binacionales
que se están desarro-

llando desde el 13 al 18
de noviembre en San
Luis, Argentina. Ellos
son Vicente Lizana Li-
llo, Cristóbal Armijo
Merino, Luciano Ara-

vena Collantes y
Maximiliano Gonzá-
lez López. Buena suer-

te y que desarrollen
una gran presenta-
ción.
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AMOR: En lugar de enfocarse tanto en las
dudas que tiene, enfóquese en todo lo bue-
no que han pasado como pareja. SALUD:
Los niveles de colesterol no los debe dejar
de lado. DINERO: Las oportunidades labo-
rales no se deben perder. COLOR: Gris.
NÚMERO: 29.

AMOR: Las cosas pueden andar mucho me-
jor en esta segunda mitad de mes, pero debe
mantener su corazón en paz. SALUD: Re-
cuerde que la sanación puede llegar más
pronto si es que su actitud también ayuda. DI-
NERO: Hay que establecer prioridades en los
gastos. COLOR: Lila. NÚMERO: 7.

AMOR: No siempre los caminos son fáciles
de encontrar, pero la vida de una u otra ma-
nera busca como mostrárselos. SALUD: Su
alma también necesita nutrirse para ir en ar-
monía con su cuerpo. DINERO: No postergue
ningún compromiso o cuenta pendiente. CO-
LOR: Salmón. NÚMERO: 2.

AMOR: La felicidad debe buscarla para en-
contrarla o de lo contrario esta se le puede
volver a escapar. SALUD: Cuidado con las
infecciones urinarias. DINERO: Cuando se
trate de trabajo no debe dejar las cosas siem-
pre a la suerte, todo depende de usted. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 6.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

AMOR: Trabaje en esa relación para que
esta se vaya estabilizando. SALUD: No ol-
vide la importancia del deporte para su sa-
lud corporal y mental. DINERO: Sus com-
petencias laborales le ayudarán a afrontar
los problemas en el trabajo. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 34.

AMOR: Tómese el tiempo necesario para de-
cidir si acepta o no la propuesta que le están
haciendo. SALUD: Más cuidado con los pro-
blemas al colon. DINERO: La mejor manera
de solucionar sus temas financieros es orde-
nándose y siendo muy responsable. COLOR:
Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: No desaproveche este inicio de quin-
cena, tiene la oportunidad de buscar un nue-
vo amor esta segunda mitad de noviembre.
SALUD: Ojo con las complicaciones por cul-
pa del estrés. DINERO: Este día solo necesi-
ta poner su máximo empeño. COLOR: Verde.
NÚMERO: 9.

AMOR: Los lazos afectivos se deben trabajar
a diario para que estos se mantengan fuer-
tes. SALUD: No se descuide con los cambios
de temperatura. DINERO: El presupuesto fa-
miliar puede verse afectado si sigue realizan-
do esos gastos extra. COLOR: Marrón. NÚ-
MERO: 13.

AMOR: Ponga su cuota de cordura para que
las cosas puedan resultar entre usted y la otra
persona. SALUD: No abuse de las bebidas
alcohólicas. No le hace bien nada de bien a
su organismo. DINERO: No deje de ponerle
el hombro a los nuevos desafíos. COLOR:
Granate. NÚMERO: 3.

AMOR: A veces solo se necesita un primer
paso, pero armarse de valor es lo más difícil.
Vamos, usted puede dar el primer paso. SA-
LUD: La irritabilidad no le ayudará en nada.
DINERO: No olvide que puede haber graves
consecuencias por no hacer las cosas a tiem-
po. COLOR: Rojo. NÚMERO: 26.

AMOR: No debe dejar cosas en el tintero
cuando se trate de hablar las cosas con su
pareja, eso puede ayudar a limar asperezas.
SALUD: Tenga cuidado con las infecciones
estomacales. DINERO: Buenas oportunida-
des para mejorar la situación actual de sus
finanzas. COLOR: Calipso. NÚMERO: 2.

AMOR: Hay que ver las cosas con más altu-
ra de mira cuando se trata de hacer funcio-
nar las cosas con otra persona. SALUD: Evite
hacer dramas por cosas que realmente no lo
valen, eso no le hace bien a su estado de
salud. DINERO: En lo posible evite más deu-
das. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 4.
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Invertirán más de mil millones de pesos en
periodo de tres años en Villa Departamental

Felices están los vecinos de la Villa Departamental tras adjudicarse proyecto del plan ‘Quiero Mi Barrio’.

Alcaldesa Carmen Castillo y concejales junto a los veci-
nos en la Villa Departamental.

• Vecinos emocionados hasta las lágrimas
tras adjudicación de proyecto del plan ‘Quie-
ro Mi Barrio’.-

Felices, emocionados y
esperanzados están los ve-
cinos y vecinas de la Villa
Departamental de San Fe-
lipe, luego de recibir la
buena noticia de la adjudi-
cación de un millonario
proyecto del plan ‘Quiero
Mi Barrio’ que les permi-
tirá cambiar la cara al sec-
tor, con inversiones que
alcanzan los mil millones
de pesos y que serán eje-
cutadas en un plazo de tres
años.

En este contexto, la al-
caldesa Carmen Castillo
destacó que las iniciativas
que se trabajan serán en
conjunto con los vecinos
del lugar, considerando
sus necesidades. «Muy
importante, es un barrio
que ha sufrido mucho y
que hoy a través del ‘Quie-
ro Mi Barrio’ está logran-
do un sueño, un sueño que
va a durar tres años a lo
menos en inversiones, que
significan prácticamente
mil millones, de los cuales
trabajaremos con ellos,
porque es un trabajo par-
ticipativo. Le agradece-
mos a la directiva, a todo
un equipo que está muy
comprometido con sacar
adelante temas muy im-
portantes y necesarios
para esta comunidad»,
señaló.

La edil además mani-
festó que los vecinos y ve-

cinas «merecen dignidad
y nos haremos cargo a
través de todas las fórmu-
las que tiene el ‘Quiero Mi
Barrio’, y si se pueden
allegar otros beneficios,
vamos a hacerlo. Nunca
más solos, vamos a sacar
adelante estos proyectos
que están y que vengan
muchos más».

Respecto de las iniciati-
vas a trabajar con la adjudi-
cación de estos recursos,
Castillo indicó que «esto es
conversado con ellos, tene-
mos el diagnóstico, las ne-
cesidades, pero tenemos
que compartirlo; ya dije-
ron los proyectos que qui-
sieran, baños, camarines,
son muchos temas que es-
tán en barbecho, tenemos
que hacerlo en conjunto, es
un trabajo participativo,
comunitario».

Por su parte, Franco
González, representante
de los vecinos de la Villa
Departamental, se mostró
profundamente contento y
agradecido por el trabajo
desarrollado, el que, según
manifestó, sirve para dar-
le dignidad al sector y vol-
ver a confiar en la organi-
zación vecinal.

«Agradecido de la
gente que confió en noso-

tros, trabajando para de-
jar de lado los estigmas,
para que la población sea
de las mejores de San Fe-
lipe. Decirle a la gente que
se puede, con fe, optimis-
mo, con ganas, nunca hay
que perder la constancia
y las garras que tenemos
los chilenos porque somos
todos fuertes y podemos
llegar muy lejos», dijo
González.

Asimismo, el dirigente
vecinal expresó que «este
es el primer paso que es-
tamos dando, y salió bien
gracias a todos, a la fe que
le pusimos constantemen-
te. Estamos todos los ve-
cinos saltando, nunca se
había hecho un cambio
tan radical, por ende, es-
tamos todos felices, los
vecinos volvieron a tener
credibilidad en su junta
vecinal. Pretendemos
construir áreas verdes
porque es lo principal que
la mayor cantidad de gen-
te es adulta, que necesita
salir de su casa, a su jar-
dín, a tomar aire puro, te-
ner actividad física y en-
focarnos en los niños».

Finalmente, la directo-
ra de la Secretaría de Pla-
nificación Comunal (Sec-
plac), Karina Rocco,

describió cómo se ejecuta-
rá este proyecto en sí, con-
siderando el trabajo de
profesionales y las necesi-
dades que han planteado
los vecinos y vecinas.

En este sentido, Rocco
detalló que «este es el se-
gundo año que tuvimos
que trabajar intensamen-
te, hoy se logró, contentos
porque aquí viene una
mejora muy fuerte al teji-
do social, hay infraestruc-
tura, áreas verdes, y con
ello avanzar en una po-
blación que se siente de-
trás del patio de la casa.
Necesitamos que esta po-
blación con gente buena
tenga sus departamentos
en mejores condiciones y
su tejido social articulado
de otra manera.

«El programa tiene
que contratar dos profe-
sionales en primera ins-

tancia, del área social más
que nada, ellos van a tra-
bajar en un plan maestro
junto a la comunidad, ese
plan maestro tiene tres
aristas principales, una
de ellas el tejido social, la
segunda es infraestructu-
ra, y la tercera es el me-
dio ambiente», agregó.

Por último, Rocco ex-
presó que estos profesio-
nales «van a trabajar en
conjunto con la comuni-
dad y de ahí tiene que sa-
lir el plan de inversiones,
un plan que tiene que
abordarse desde el inicio
del programa para que
puedan financiarse algu-
nos proyectos, y otros que
se articulan a través del
multi-sector, es decir, que
también podemos conse-
guir financiamiento ex-
terno para otro tipo de
obras».


